

La Agenda Txiki llega a las aulas de Ermua para educar en un futuro sostenible

A través de un colorido cuaderno, con divertidos personajes, se trata de informar a los más pequeños sobre la Agenda Urbana local

AINHOA LASUEN

ERMUA. Ermua da un paso decisivo hacia un futuro más sostenible al implementar la Agenda Txiki en sus centros educativos. Esta iniciativa busca fomentar la conciencia ambiental y la participación ciudadana desde temprana edad, convirtiendo a los niños en auténticos agentes de cambio.

De hecho, la pasada semana la alcaldesa, Beatriz Gámiz, y la bibliotecaria Sara Gago entregaron este material a los responsables de los centros educativos locales para su reparto entre su alumnado, desde los 5 años a cuarto curso de Educación Primaria.

La Agenda Txiki es una versión adaptada de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), pensada especialmente para la población más joven.

A través de un colorido cuaderno, que contiene información sobre los objetivos estratégicos de la Agenda Urbana Española y la de Ermua, y una decena de personajes entrañables, aprenderán de forma divertida y sencilla conceptos clave como el paisaje y territorio, el modelo de ciudad, el clima y medio ambiente, la gestión eficiente de los residuos y recursos, la movilidad y el transporte, la cohesión social e igualdad de oportunidades, la economía, la vivienda, la digitalización y la gobernanza.



Esta herramienta pedagógica servirá para divertirse mientras se educa sobre sostenibilidad y participación. AYTO.

Esta herramienta pedagógica no solo transmite conocimientos sobre el medio ambiente, sino que también desarrolla habilidades fundamentales para el futuro, como el pensamiento crítico, la creatividad y el trabajo en equipo. Con este cuaderno, los escolares realizarán actividades, juegos y experimentos que les permitirán comprender la importancia de cuidar el planeta y de tomar decisiones responsables.

También fomenta la lectura

Esta iniciativa tiene como propósito fomentar la lectura, la concienciación sobre el cambio climático y la participación activa en la sociedad, formando a las nuevas generaciones en valores



La Agenda Txiki se ha entregado ya a los centros educativos locales. AYTO.

clave para construir un futuro sostenible y comprometido con el entorno.

Con su contenido se pretende impulsar el pensamiento crítico y la creatividad. Los niños y niñas aprenderán a participar activamente y a tomar decisiones beneficiosas para su comunidad a través de él.

«Generar un cambio real»

Durante la entrega de los ejemplares a los centros educativos, la alcaldesa ha destacado que «en el Ayuntamiento creemos firmemente que la educación es la herramienta más poderosa para generar un cambio real. Con la Agenda Txiki queremos sembrar la semilla de la sostenibilidad, el pensamiento crítico y la participación desde edades tempranas, para que nuestros niños y niñas sean protagonistas del futuro».

Además, ha subrayado la importancia de la implicación de toda la comunidad educativa en esta iniciativa. «Los centros escolares de Ermua han mostrado siempre un gran compromiso con proyectos innovadores, por lo que sabemos que, con su colaboración, la Agenda Txiki será un éxito. Juntos estamos creando una generación más consciente y responsable», afirmaba la primera edil.

Por un futuro más equitativo

La Agenda Txiki es una apuesta de Ermua por un futuro más sostenible, donde la población infantil pueda ser protagonista del cambio. Al involucrar a los niños y niñas en la construcción de un mundo mejor, se trata de garantizar un futuro más justo y equitativo para todas las personas.

Con la entrega de este material, desde el consistorio entienden que «Ermua da un paso más en su compromiso con la sostenibilidad, la educación de calidad y la implementación de los ODS a nivel local, consolidándose como un referente en innovación educativa».

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZTA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	944 333 333
Pesa Eibar	900 121 400
Bizkaibus	946 125 555
TAXIS	
Eibar	943 203 071
Ermua	943 171 733
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 179 010

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2
No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n
No hay función

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 06.10*, 06.40*, 07.10*, 07.40, 08.10, 08.45*, 09.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.15*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 20.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30.
Domingos y festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 15.20*, 16.20*, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20* y 22.35*.

Domingos y festivos: 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a viernes: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Sábados, domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada hora.
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 22.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 22.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora, 22.40 (sólo viernes).
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-ARRATE

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: No disponible.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30.
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50.
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50, 18.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Laborables: 6.10, de 7.05 a 21.45 cada veinte minutos, y 22.15.
Sábados: De 7.00 a 22.00 cada hora.
Domingos: 7.20, de 8.00 a 21.00 cada hora, y 22.15.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: 6.15, 6.50, 7.10, 7.20, de 7.50 a 21.10 cada veinte minutos, 22.05, 22.25 y 22.55.
Sábados y festivos: De 6.45 a 20.45 cada hora, 22.05 y 22.25.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.55. Diario: (De 6.55 a 20.55 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.45, 1.45, 3.45 y 5.45.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 7.09 y 8.09. Diario: (De 9.09 a 22.09 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.06, 4.06, 6.02 y 7.30.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 7.18 y 8.18. Diario: De 9.18 a 22.18 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.50 y 6.50. Diario: De 7.50 a 20.50 cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.06 y 7.06. Diario: De 8.06 a 21.06 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Azkue-Azkue (Toribio Etxebarria, 4).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Baz Uriarte (Zehar kalea, 2).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Lekumberri Alberdi (Isasi, 31. Eibar).



L'atelier de Durango logra seis medallas en Developpe Dantza

La escuela de baile brilla en danza clásica con el oro del joven bailarín Kaiet Amezua y de 'BabyStars' en el grupal

DURANGO – Este pasado fin de semana, la Sala BBK de Bilbao acogió la primera edición del Certamen Internacional de Danza Developpe Dantza, organizado por el bailarín Igor Yebra y la coreógrafa Jone Goirizelaia, y la escuela de danza afincada en Durango, L'atelier, volvió a sumar numerosos galardones y reconocimientos como, por ejemplo, la medalla de oro en clásico del bailarín Kaiet Amezua, el primer puesto de Intza Cano en categoría infantil clásico y el segundo puesto de Mara Uriguen en categoría infantil contemporáneo.

El concurso contó con la presencia de cerca de 300 participantes de entre 10 y 19 años que bailaron en los clasificatorios el viernes y el sábado para posicionarse en la final del domingo. "Fue una final

muy reñida y de mucho nivel, destacando el primer premio de clásico para el bailarín de la escuela de danza durangarra, Kaiet Amezua, que logró la medalla de oro en clásico dotado con un premio de 3.000 euros", explicaron satisfechos desde L'atelier, poniendo en valor también el primer puesto de Intza Cano en infantil clásico y Mara Uriguen, segunda en infantil contemporáneo.

Pero además de los premios individuales, *BabyStars* se hizo con el primer premio en grupal clásica, *Minishocky Boomlight* quedaron empatados en segundo lugar en grupales contemporáneas y *Starlights* alcanzó el tercer puesto en grupal clásica.

Y es que, pese a ser la primera edición, la competición contó con un jurado de primer nivel forma-

do por Muriel Romero, directora de la Compañía Nacional de Danza; Leire Ortueta, profesora del Royal Ballet School; Charles Jude, estrella de la Ópera de París, presidente de la Fundación Lifar y miembro del Consejo Directivo de la Fundación Nureyev; Mónica Zamora, exbailarina principal del Birmingham Royal Ballet y exgobernadora del Royal Ballet de Londres, y Mikel González Pujana, primer bailarín del solista y profesor del Ballets Olaeta.

Desde la academia durangarra se mostraron "muy orgullosos de nuestra trayectoria y del trabajo que estamos realizando" y destacaron "el nivel coreográfico que ha tenido un papel muy importante, de la mano de Oiane Azconizaga en el caso de la parte clásica y de Leire Cotore en la contemporánea".

MÁS RECONOCIMIENTOS No es la primera vez que la escuela de danza demuestra su gran nivel, proyección e impronta en el ámbito de la danza. Precisamente, el pasado mes de diciembre en la celebración de los Premios Duende en Marbella, L'atelier consiguió cinco premios, entre ellos el de mejor escuela de clásico y contemporáneo y quedando en segunda posición en el ranking general de mejores academias. – *Oihane Buruaga*

destacó Etxanobe, en referencia al diseño del futuro complejo que "refleja la convivencia y el respeto al entorno, con edificaciones modulares independientes conectadas por espacios exteriores compartidos".

Por su parte, el alcalde abadiñarra, Mikel Urrutia, subrayó que "el ámbito del cuidado es uno de los principales retos que tenemos como sociedad e institución" y se mostró satisfecho por la colaboración interinstitucional. "Desde que recibimos el proyecto de la residencia hemos trabajado con el objetivo de mejorar la accesibilidad e integrarla en el núcleo urbano. Para llevar a cabo estos cambios, hemos abordado el proceso de modificación de las Normas Subsidiarias de la localidad, que prevemos se lleve a cabo para junio o julio, y también se ha trabajado en la mejora de la accesibilidad con un aparcamiento adicional para vehículos", concretó el primer edil.

ENFOQUE COMUNITARIO En paralelo, se iniciará un proceso para poner en marcha un modelo de cuidados comunitario en el municipio con el objetivo de integrar este recurso en la vida cotidiana de Abadiño. El ente foral explicó que, junto con el Ayuntamiento, "se constituirá una mesa de trabajo de seguimiento integrada por perfiles político-técnicos, con la colaboración de otros agentes necesarios". Esta iniciativa busca crear sinergias, fomentar la participación de la comunidad y garantizar que el nuevo recurso y sus personas usuarias formen parte activa de la vida del municipio.

rias formen parte activa de la vida del municipio.

Con todo, el nuevo ecosistema de cuidados de Abadiño se perfila como un referente en la atención inclusiva y adaptada a colectivos diversos, "avanzando hacia una Bizkaia cohesionada y equitativa en servicios

"Queremos que todas las personas cuenten con servicios de calidad, accesibles y adaptados"

ELIXABETE ETXANOBE
Diputada general de Bizkaia

"El ámbito del cuidado es uno de los principales retos que tenemos como sociedad e institución"

MIKEL URRUTIA
Alcalde de Abadiño

sociales. Este espacio permitirá generar sinergias, construir comunidad y garantizar que este recurso y sus personas usuarias no solo estén en Abadiño, sino que sean parte de Abadiño", explicó Etxanobe.

Con una inversión estimada de más de 20 millones de euros, se prevé que las obras puedan comenzar a finales de 2026 y contarán con un plazo de ejecución de 24 meses. ●



Integrantes de L'atelier, con su directora, Oiane Azconizaga, en Developpe Dantza. Foto: L'atelier

Ermua abre el plazo de inscripción para los clubes de lectura

PARA MENORES – La biblioteca municipal ha abierto el plazo para poder inscribirse en las actividades *Family Reading Time* para txikis menores de 3 años y *Entre libros* para nacidos entre los años 2017 y 2021. Serán un total de 4 sesiones en cada una de las modalidades y es necesario inscribirse antes del 4 de febrero a través del formulario disponible en la web municipal. – *O. B.*

La Mancomunidad organiza un curso para dejar de fumar

EN MARZO – El Servicio de Prevención de Adicciones de la Mancomunidad de Durangaldea ha organizado un nuevo curso de deshabituación al tabaco que comenzará el 4 de marzo y que se impartirá en el municipio de la comarca del que procedan más asistentes. Las personas interesadas en tomar parte pueden inscribirse hasta el 24 de febrero en el Servicio de Prevención de Adicciones. – *O. B.*

Durango abre el periodo de inscripción para la ludoteca

HASTA MAÑANA – El Ayuntamiento de Durango cerrará próximamente el periodo de inscripción para la ludoteca municipal, destinada a niños y niñas nacidos entre los años 2014 y 2020. Este servicio, gratuito, se llevará a cabo durante los meses de febrero, marzo y abril. Las solicitudes podrán tramitarse en Intxaurreondo Gazte eta Kultur Gunea, ubicado en Laubideta Kalea 6A. – *O. B.*